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大学看学校、考研看导师、读EMBA

看同学。这句话用来形容EMBA教育中

同学圈人脉资源的重要性再恰当不过

了。对于不少学员来说，南大吸引他们

的，不仅仅是教学资源，还有其庞大的校

友网络。

阮永刚告诉记者，国内某上市公司

的董事长在南大商学院学习期间，通过

观察和互动，选择了最好的合作伙伴。

毕业后，一个班有6个同学被其公司挖

走，并在上市公司各个要害部门担任首

席执行官。使得这个企业在管理理念上

和思维上高度一致，执行力大大加强，企

业得到突飞猛进的发展。

市长班的某市领导，进入南大商学

院读书后，被学院良好的风气和人脉所吸

引，不仅把商学院学生所经营的企业招商

引资落户该市，而且在他毕业后，把市长、

分管市长都派到学院读书，使得管理层的

理念相当超前，领导读书的同时又在进行

近距离的招商引资。许多企业不仅被书

记市长的同学之情所感动，也为共同的愿

景所吸引并落户该市，仅这一个城市就有

南洋理工大学商学院市长班、银行行长

班、企业CEO班同学近20人。

南大商学院 04级的一位不愿透露姓

名的EMBA学员告诉记者，他目前正和一

位同学密切合作，准备操作一桩价值十几

亿元的生意，已经接近成功，碍于商业机密

上的原因，现在不好透露更多细节。

中国近万人曾在此“受训”校友成招商引资平台

讲述“高官摇篮”背后的故事
新加坡南洋理工大学（以下简称南大）素有“中国高官摇篮”之称，近

年来，已经有近万名中国官员、高管在那里接受过培训。日前，记者见到南

大商学院负责中国项目的副院长陈国辉及几位毕业于该校的学生，听他们

讲述“高官摇篮”背后许多不为人知的故事。 记者 郁宗菊/文 倪路/图

陈国辉告诉记者，作为新加坡最早面向中国官员

的学校之一，南大从1992年开始开办了各种形式的短

期培训班，包括经济管理、企业管理和公共管理。“中文

的培训方式很受国内青睐。”至今受训的已有近万人。

2005年，南大和中共中央组织部及各省市组织

部合作开办了公共管理硕士课程，这就是现在俗称的

“市长班”。 这些学员都是由中组部直接选派，但对

于学员具体情况，陈国辉教授并不愿过多提及。

知情人士向记者透露，现任山东省副省长才利

民、国新办副主任王仲伟、河北省发改委主任沈小平

均毕业于南大商学院。学员回到国内后，在各级政府

中担任重要职务。1995年40岁的才利民被选派到新

加坡南大学习时，还是邯郸市委副书记。

“河北、山东等地官员到南大培训的比较多，最

近两年广东、四川、广西的学员也开始增多，但安徽

的学员一直比较少。”

少并不代表没有，记者了解到，安徽省经信委

一位副主任，就是从南大毕业的。“他是先在南大接

受的培训，后来到安徽任职。”南大的一位安徽校友

透露。

“这些官员能快速得到提拔重用原因比较多。”

陈国辉分析说，作为中组部选派的官员，选派来培训，

本身就是万里挑一的，来学习的已经是政府准备提拨

的人才。此外，培训的作用确实不容忽视，培训最重

要的是开拓了思路，创新的理念、现代管理的理念能

够更好地为公众事业服务。

至今已万人“受训”

“其实，我们南洋理工大学不仅培育了一批中高级

官员，我们还为中国的企业培训了一大批高管人才。”陈

国辉忍不住为南大“高官摇篮”正名了。

在市长班开设的同时，南大便对中国企业开设了

高级工商管理硕士班和金融管理硕士班，也就是俗称的

“总裁班”和“银行行长班”。陈国辉称，这些学员不仅有

国企负责人，还有许多民营企业家，其中也不乏“煤老

板”。

“煤老板们学习很有意思，往往上一天的课，笔记

上只做了一两句结论。可别小看这两句话，这可能正是

他们发展中面临的关键问题。”陈国辉表示。

记者获悉，就读的企业家中，也走出不少高级人

才。福布斯富豪榜百强名单中，有两位中国企业家就出

自该校。三位皖籍企业家能在新加坡联合创办《东盟财

经》杂志，也是因为这所大学结缘。

“目前，南洋理工大学的中国校友人数已经超过一

万五千名，包括南大的本科生还有短期培训的学生，当

然主要是MBA和EMBA。”陈表示。

记者了解到，南大已经在北京、山东、上海、吉林等

16个省市设立了校友会，致力于增进校友之间相互学习

和交流。“安徽校友会一直没有成立，主要原因就是校友

不多。”

“不仅是高官在新加坡培训后职场提升很快，这些

高管的提升也很快。”陈国辉笑着说，有些职业经理人培

训后能够站在一个更高的平台，还有些人才在学校时就

直接被同去培训的企业老板相中。而不少企业老板在

经历了培训之后，也开始抛弃一些传统家族式管理模

式，采用现代企业管理制度。

煤老板也来“扎堆”

“来这里读书，就已经把官员和企业老板的光环给

摘掉了。”新加坡《东盟财经》杂志董事长、南洋商学院

EMBA毕业生阮永刚这样说。

“在商学院读书的日子，你常常见到的事情是早上

6点左右同学们便起床，8点钟同学们就坐在了课堂上，

仔细听老师的互动式讲课和不间断的专题讨论，以及不

断变化的分组沙盘推演。晚上的时间是同学们分组讨

论、热烈互动的机会，这样的场面每天都会出现在商学

院的不同角落。”阮永刚这样向记者描述道。

第一届市长班学员，山东省副省长才利民曾在接

受采访时说，他们在新加坡汲取了市场经济的运作概

念，也实地观察了新加坡经济发展的经验。他说，新加

坡特别值得中国借鉴的地方是城市的规划和管理、商贸

业及旅游业，以及高新产业的拓展。

但不少学员在学习中发现，很多新加坡模式并不

完全适合中国国情，不能照搬到中国。“经济制度以及人

口文化的差异是客观存在的。”陈国辉坦言。

“我们更希望向学生灌输一些现代公共管理的理

念。因为现在来培训的人，以后会管理更大更广的区

域。经济发展已经不应该单纯是带动GDP、创造就业这

些硬指标，民生、环保都已经变得越来越重要。这些，欧

美与新加坡都有比较成熟的经验，可以供中国借鉴。”

市长总裁学什么

校友成合作伙伴
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